

LIC. ERNESTO DE LUCAS HOPKINS

SECRETARIO DE EDUCACIÓN Y CULTURA,
Y PRESIDENTE DEL H. CONSEJO DIRECTIVO:

Señores Consejeros: les agradezco su participación y les doy la más cordial Bienvenida a celebrar la Quincuagésima Primera Sesión Ordinaria del Consejo Directivo, en donde se informará de los asuntos académicos y del estado que guarda la administración y las finanzas para el segundo trimestre del año 2016.

Con esta Sesión, se da cumplimiento a lo dispuesto en los Artículos 13 Fracción VII del Decreto que Crea la Universidad, Artículo 14 Fracción II del Reglamento Interior, y Artículo 24 del Reglamento para la Celebración de Sesiones de los Órganos de Gobierno de las Entidades de la Administración Pública Paraestatal.

Primeramente, se informará respecto de la **ejecución y seguimiento de los acuerdos y resoluciones aprobadas en la sesión anterior**, celebrada el día 20 de mayo de 2016, en cuyo marco se acordaron los siguientes asuntos:

Cuadro 1: Seguimiento de Acuerdos

ACUERDO	ACCIONES REALIZADAS	AVANCE %	ACCIONES POR REALIZAR
Acuerdo 50.01.200516: El Consejo Directivo con fundamento en el Artículo 9º, fracción XIII del Decreto que Crea la Universidad de la Sierra, aprueba el estado de la Institución durante el 2015, mediante el Informe para la Cuenta de la Hacienda Pública Estatal. Se adjuntó copia al Acuerdo.	En su momento se presentó a la SH, SEC e ISAF.	100%	Ninguna
Acuerdo 50.02.200516: El Consejo Directivo con fundamento en el Artículo 9º, fracción III del Decreto que Crea la Universidad de la Sierra, se da por enterado de la elaboración del Programa Integral de Fortalecimiento Institucional (PFCE) 2016-2017.	En su momento se presentó ante autoridades de la DGEU.	100%	Ninguna
Acuerdo 50.03.200516: El Consejo Directivo, con fundamento en el Artículo 9º, fracción XVI del Decreto que Crea la Universidad de la Sierra, aprueba los Estados Financieros dictaminados al 31 de diciembre de 2015, por el "Despacho Varela, S.C. Contadores Públicos y Consultores en Administración" y se solicita que se atiendan las 2 observaciones y la salvedad. Se anexó copia simple al Acuerdo.	En su momento se informó a, SH, ISAF y SCG.	100%	Ninguna

ESTADO QUE GUARDAN LOS ASUNTOS ACADÉMICOS

El día 3 de junio concluyo el semestre académico 2016-1, con un total de 521 alumnos, de 530 estudiantes inscritos al inicio de dicho semestre. Se tuvo un índice de aprobación del 74 por ciento y un promedio general de aprovechamiento de 84 puntos. Asimismo, esta misma información, comparada con el período del semestre académico 2015-1, se tiene que concluyeron 513 alumnos, de 528 estudiantes inscritos al inicio de dicho semestre. Se tuvo un índice de aprobación del 70 por ciento y un promedio general de aprovechamiento de 82 puntos.

Por otra parte, respecto a la Participación de docentes y alumnos en **Simposium y Congresos**, les comento que durante los días del 12 al 15 de abril, en la Ciudad de Puerto Peñasco, la Maestra Dinora Monroy Meléndez junto con 28 alumnos del Programa Educativo (PE) de Ingeniería Industrial en Productividad y Calidad participaron en el **"II Simposium Internacional de Ingeniería Industrial"**, organizado por el Instituto Tecnológico Superior de Puerto Peñasco. En el marco del Congreso se presentaron diversas conferencias motivacionales, sobre liderazgo y de aplicación de la Ingeniería Industrial en las ramas de ecosistemas, ciencia, tecnología y sociedad, emprendedores, moldeo de plásticos y órganos biónicas. Además se participó en los diversos talleres ofrecidos en el simposium en temas relacionados con sincronización de robot móviles, criterios determinantes al establecer proyectos de ingeniería, sistema de gestión integral, creatividad e ideas de negocios, algunos avances en nanotecnología y de automatización con legos. También se visitó la Mina "La Herradura" del grupo Fresnillo y el centro de visitantes "Shuck Toak", donde se estableció el compromiso de realizar convenios para que los alumnos de la Universidad de la Sierra puedan realizar estadías en dichas empresas.

Por su parte, el Maestro Alejandro Córdova Yáñez, participó en el **"XXIX Congreso Internacional de Administración de Empresas Agropecuarias 2016"**, en la Ciudad de Toluca, Estado de México durante los días del 29 de mayo al 2 de junio; evento organizado por la Sociedad Mexicana de Administración Agropecuaria A.C. (SOMEXAA), donde presentó la ponencia titulada "Evaluación del Servicio de Hospedaje Rural en Moctezuma, Sonora, México". Con dicha participación, se fortalece la Investigación del Cuerpo Académico en Formación (CAEF) de la División de Ciencias Económico-Administrativas "Desarrollo Regional Sustentable". Cabe destacar, que los resultados de la evaluación de los servicios fueron presentados a los prestadores de servicio de Moctezuma y existe el compromiso de aplicar la evaluación a otros establecimientos de la región, para proporcionar alternativas de mejora.

En cuanto a la participación en **Cursos o Eventos** les informo que el Maestro Hugo Silva Kurumiya y 12 alumnos del segundo y sexto semestre del PE de Biología, participaron durante los días seis y siete de mayo, en el Municipio de Hermosillo en

el "**Primer Curso de Reptiles Venenosos de Sonora**", el cual se llevó a cabo en las Instalaciones del Centro Ecológico del Estado y tuvo como objetivo fortalecer lo aprendido en el aula.

Por su parte, el Dr. Manuel Arturo Coronado García, durante los días del 1 al 3 de junio participo en La Paz, Baja California, en el "**IV Evento Académico de la Universidad Autónoma de Baja California Sur**", donde impartió la Conferencia denominada "*Turismo Rural y Agro Negocio Sustentable*" y además, fue evaluador de los resultados de investigación en la modalidad de carteles. Asimismo, el Doctor Coronado García y la Maestra Martina Alcaraz Miranda de la División de Ciencias Económico Administrativas, participaron como conferencistas en el evento denominado "**Tu Comercio 2016**", el cual fue organizado por autoridades del Municipio de Nacoziari de García durante los días 17 y 18 de junio, dichos docentes impartieron las conferencias tituladas "*Diseño y Desarrollo de Negocios*" y "*Posicionando tu Producto*".

También, el Mtro. Héctor Tecumshe Mojica Zárate del PE de Biología, impartió una conferencia en el Centro Regional de Formación Docente e Investigación Educativa del Estado de Sonora, con Maestros y Doctores sobre la Temática de "*Dirección para Gestión de la Educación Ambiental*", el día 29 de abril en la Ciudad de Hermosillo, Sonora.

Además, la Lic. Imelda Montaña Aguilar, participo en la conferencia titulada: "*Importancia de la Perspectiva de Género en los Códigos de Ética y Conducta*", evento organizado por la Contraloría General del Estado de Sonora y cuyo objetivo es sensibilizar y capacitar a los funcionarios en temas relacionados con Perspectiva de Género y que estos permeen hacia los demás funcionarios.

Durante el trimestre que se informa, se realizaron **ocho viajes de estudio, tres en la División de Ciencias Económico Administrativas**: uno los días 13 y 14 de abril a Bahía de Kino por el Maestro Marco Antonio Medina y 52 alumnos de los PE de Turismo Rural y Turismo Alternativo, donde los alumnos tuvieron la oportunidad de conocer la cultura Seri del Estado, realizar recorridos ecoturísticos por los manglares y senderos de la Isla del Tiburón y visitar el Museo de los Seris en Bahía de Kino. Además de convivir con habitantes de la comunidad Seri de Punta Chueca.

Otro viaje lo realizó el Maestro Cuauhtémoc Reséndiz Bautista junto con 20 alumnos del PE de Administración y Evaluación de Proyectos, los días del 20 al 22 de abril a diversas empresas industriales, maquiladoras y de servicios de los Municipios de Guaymas y Empalme, con el fin de que los alumnos conocieran y analizaran las operaciones industriales que se llevan a cabo en las empresas que se visitaron, tengan conciencia sobre las fronteras invisibles para diseñar nuevos modelos de negocios y ampliación de mercados. Así como, que conocieran las tendencias

globales para una administración sostenible, reconociendo el talento humano como el corazón de las empresas.

Una tercera visita la realizó el Maestro Víctor Guadalupe Santiago Hernández y 18 alumnos de los PE de Administración y Evaluación de Proyectos y Turismo Rural los días del 27 al 29 de abril en el Municipio de Caborca, principalmente a la empresa minera PENMONTTS de R.L. de C.V. y al Despacho de Asesoría Integral y Proyectos de Sonora, con el propósito de que los alumnos conocieran los procesos de producción de empresas del sector privado y que comprendieran la estructura y composición de sus mercados. Además, se generaron compromisos para que dichas empresas recibieran alumnos en el periodo de Estadía profesional.

Igualmente, en la **División de Ciencias Biológicas** se realizaron **dos** viajes de estudio, uno se realizó durante los días 8 y 9 de abril a El Colorado, Municipio de Hermosillo, por las Maestras Gertrudis Yáñez Arvayo, María de la Paz Montañez Armenta y 20 alumnos del PE de Biología, donde realizaron prácticas de captura y recaptura de organismos intermareales, distribución de especies con base en parcelas en Ecología de Poblaciones y se observaron e identificaron los diferentes tipos de algas presentes en la playa, con dichas prácticas se fortalece el tema de parámetros de la población, específicamente densidad y distribución de los organismos en el espacio, dentro de la materia de Botánica.

Las docentes arriba mencionadas, el Maestro Hugo Silva Kurumiya y ocho alumnos del octavo semestre del PE de Biología, durante los días del 30 de abril al 4 de mayo, asistieron al Municipio de Cananea para participar junto con otras Instituciones y Universidades Nacionales e Internacionales en la expedición de GreaterGood.org's en la Sierra la Elenita e involucrar a los estudiantes en el conocimiento de los recursos naturales de la región a través de recorridos y elaboración de inventarios de especies. El grupo representante de la Universidad de la Sierra participó activamente en la Madrean Discovery Expeditions Sierra la Elenita, organizada por el Dr. Thomas Van Devender de GreaterGood.org's. En la expedición participo un nutrido grupo interdisciplinario de universidades y Organismos de Estados Unidos y México, creando experiencias de aprendizaje y generación de conocimiento de la diversidad de las "Islas del Cielo", Sonora. Además, se abrió la posibilidad de efectuar un convenio con la Organización GreaterGood.org para realizar trabajos conjuntos y que los estudiantes tengan la oportunidad de realizar estadías profesionales.

Por el lado de la División de Ingeniería y Tecnologías se realizaron **tres** viajes de estudio, en un viaje se visitaron empresas de Desarrollo de Software y Soluciones de Tologías de la Información ubicadas en Hermosillo y Ciudad Obregón durante los días del 11 al 13 de mayo, siendo el Maestro Ulises Ponce Mendoza quién dirigió el grupo de 12 alumnos de Ingeniería en Telemática y Sistemas e Ingeniería en Sistemas Computacionales, quienes fueron acercados a conocer los entornos reales

de trabajo y las tendencias en herramientas de desarrollo de software y sistemas. También se estrecharon lazos para que la Institución se vincule con las empresas visitadas y los alumnos puedan realizar su estadía profesional.

Además se realizaron dos viajes al Municipio de Cumpas para visitar la Empresa MEFASA, los días 9 y 16 de mayo la Maestra Penélope Álvarez Vega y 53 estudiantes del sexto semestre de Ingeniería Industrial en Productividad y Calidad, con el objetivo de que los alumnos fortalecieran lo aprendido en el aula y conocieran el proceso de producción en el ensamble de piezas para uso aeroespacial que se maquinan en dicha empresa.

En cuanto a **docentes en estudio doctoral**, les comento que el Maestro Héctor Tecumshe Mojica Zárate, del PE de Biología asistió del 6 de junio al 2 de agosto a la Universidad Central Martha Abreu de Villa Clara Cuba, a sesiones permanentes de trabajo para continuar las actividades doctorales correspondientes al desarrollo del capítulo tres de la tesis denominada "*Gestión estratégica integrada de los recursos naturales en territorios áridos con orientación agro productiva, caso: Moctezuma, Sonora*". Además, realizó la entrega de tres artículos científicos que se publicarán en dos revistas con registro en la base de datos Scientific Electronic Library Online "SciELO". Asimismo, es posible la visita de dos doctores de Cuba a la Universidad de la Sierra en un plazo aún no determinado, para validar el trabajo de investigación del Maestro Mojica Zárate.

Por su parte, el Maestro Miguel García Gorrostieta de la División de Ingeniería y Tecnologías continua realizando su Doctorado de manera presencial en el Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica (INAOE) de Tonantzintla Puebla, el cual terminará a finales del 2018.

En cuanto a las **Acreditaciones** de los PE por Organismos reconocidos por el Consejo Para la Acreditación de la Educación Superior, les notifico que actualmente se está trabajando en la autoevaluación en los PE de Administración y Evaluación de Proyectos e Ingeniería Industrial en Productividad y Calidad, para después solicitar la evaluación de los pares académicos.

Por el lado de las actividades de **Investigación y Desarrollo Tecnológico**, les comunico que en los invernaderos de la Institución, actualmente se encuentran en etapa de desarrollo, la producción de 68,000 plantas forestales de zámota, maguey, mezquite, palo fierro, chiltepín, tabachin y palo verde, mismas que están listas para ser entregadas al productor, en cuanto se cumpla con el pago correspondiente. Lo anterior, en el marco del Programa de Compensación Ambiental y Reforestación, avalado por la Comisión Nacional Forestal (CONAFOR) para productores del Municipio de Cumpas, donde se destinaron recursos por la cantidad de \$204,000 pesos. Además, en apoyo al Programa se cuenta con cuatro alumnas del CBTA 53

de Moctezuma, realizando el servicio social, donde apoyan en las labores de siembra y trasplante de las especies forestales mencionadas.

En el ámbito de la **Vinculación**, durante el trimestre que se informa, se firmaron cuatro Convenio de Colaboración, con el Hospital Regional de Alta Especialidad de Ixtapaluca, Mina la India, Ayuntamiento de Ures y RHC Agua Prieta, Sociedad R.L. de C.V. Dichos Convenios tienen el propósito de que el alumno ponga en práctica los conocimientos adquiridos durante los primeros ocho semestres cursados y que aporte con su trabajo un beneficio a la Unidad Receptora donde desarrollara su estadía.

En otro orden de ideas, les comunico que dando seguimiento al Convenio signado el trimestre pasado con el Instituto de Capacitación para el Trabajo en Sonora (ICATSON), se han ofrecido dos cursos sabatinos de soldadura en las instalaciones de la Universidad de la Sierra, iniciando el primero el día 7 de mayo y concluyendo el 23 de julio, con un total de 13 alumnos. El segundo curso inicio el 21 de mayo y finalizó el 6 de agosto con 7 alumnos.

Así mismo, en apoyo a las Instituciones educativas de Moctezuma, el día 28 de abril se tuvo la visita de estudiantes del Centro de Atención Múltiple Estatal (CAME) No. 8 de Moctezuma, donde los alumnos del Biología ofrecieron un recorrido por el Sendero Científico para dar a conocer las actividades relacionadas con la estimulación a partir del suelo, de las plantas y la energía solar.

Les comparto, que en apoyo a la campaña de donación altruista de sangre encabezada y promovida por la Señora Gobernadora, Lic. Claudia Pavlovich Arellano, se llevó a cabo en las instalaciones de la universidad, las Primeras Jornadas de Donación, en coordinación con la Secretaría de Salud a través del Banco de sangre del Hospital General del Estado. Así como con el Hospital de Moctezuma, logrando un banco de 40 donadores, todos alumnos de la universidad.

Aunado a lo anterior, les comento que personal de la Secretaría de Economía y de la Corporación para el Desarrollo Científico y Tecnológico (CODECYT), han ofrecido pláticas a la comunidad universitaria, para dar a conocer Proyectos de innovación de Emprendedores y los Programas de apoyo que tienen dichas dependencias.

Por otra parte, les comunico que personal de Protección Civil del Municipio de Moctezuma, en coordinación con personal de la Universidad de la Sierra, realizaron simulacro de incendio y pláticas a la comunidad universitaria en temas relacionados con la protección y la asistencia ante cualquier tipo de desastre o accidente para salvaguardar la vida, con el fin de que el personal que labora en la universidad y los alumnos se familiaricen con las distintas formas de actuación ante una situación de emergencia.

Les informo que, la Rondalla Institucional participó en las actividades culturales de la localidad de Jecori, Municipio de Cumpas, en el marco de los festejos de las fiestas patronales. Así mismo, participó en los festejos organizados por las distintas Instituciones Educativas y el Ayuntamiento de Moctezuma en las festividades por el día de las madres y el día del maestro.

Como siempre, durante el trimestre se apoyó a ocho Instituciones que solicitaron espacios para la realización de distintas actividades y eventos propios de cada dependencia, tales como: Secretaría de Educación y Cultura, Servicios de Salud del Estado de Sonora, Coppel, Instituto de Transparencia, CAME, Dirección General de CECYTES, Jardín de Niños Augusto Federico Froebel y al Servicio Profesional Docente.

Además, se participó en las Ceremonias de Graduación de los diferentes niveles educativos de escuelas localizadas en Moctezuma y Cumpas, y en las graduaciones de los alumnos próximos a egresar de los Planteles de Educación Media Superior en los Municipios de Nacozari de García, Sahuaripa, Moctezuma, Granados, Bacerac, y Cumpas.

En lo referente a la **Promoción y Difusión de la Oferta Educativa 2016**, se continuó con las visitas a los planteles del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos el Estado de Sonora (CECYTES) de Naco , Colegio de Bachilleres (COBACH) y Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (CONALEP) del Municipio de Agua Prieta. Además, se participó con un stand publicitario en la "Expo Millennials Hermosillo", evento organizado por Grupo Milenio donde se atendieron a diversas Instituciones de Educación Media Superior en Expo fórum.

ADMINISTRACIÓN Y GESTION INSTITUCIONAL

Les notifico que el día martes 5 de julio un servidor realizo la defensa ante un Comité de Evaluación del **Programa de Fortalecimiento de la Calidad Educativa (PFCE) 2016-2017**, en la Ciudad de México. En este sentido, les comunico que hemos recibido el resultado de la evaluación, adjuntando el dictamen correspondiente en el Acuerdo 51.02.260816. Dicho dictamen se dio a conocer al personal docente y administrativo, con el fin de que se emprendan acciones de mejora para la planeación a corto plazo que habrá de iniciar en los próximos días y en la subsecuente elaboración del PFCE. El monto de recursos asignados aún no se da a conocer.

Así mismo, les informo que en el marco el **Programa de Expansión en la Oferta Educativa en Educación Media Superior y Superior (ProExOEES) 2016** para el Proyecto de "Ampliación y Fortalecimiento de la Nueva Oferta Educativa de la Universidad de la Sierra con los PE de Ingeniería en Sistemas Computacionales y Licenciatura en Administración de Turismo Alternativo", originalmente se habían asignado recursos por la cantidad de \$733,845 pesos y después fuimos notificados

de la reducción presupuestal quedando asignada la cantidad de \$325,656 pesos, que habrán de ejercerse en el presente año (Anexo 1).

Informo también, que fuimos notificados por la Coordinadora Ejecutiva del Instituto Sonorense de Infraestructura Educativa (ISIE), mediante oficio DGT/2523/2016, de fecha 5 de julio de 2016 (Anexo 2), respecto de la cantidad correspondiente a \$1,762,081.20 pesos que habremos de ejercer en el marco del Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM) 2016 para la construcción de Laboratorios y Talleres, que albergará un Taller CNC y Taller de Soldadura, un Centro de Informática Contable Fiscal y Financiera, y un Herbario. Originalmente la cantidad asignada fue de \$2,931,739.00. La reducción se debe a las consideraciones por concepto de la amortización del crédito para la potenciación de los recursos provenientes del FAM, ya que la Universidad de la Sierra para el ejercicio 2017 ejercerá \$9,428,174.44 del FAM Potencializado, mismos con los que se considera concluir los edificios del Centro de Usos Múltiples y el Edificio de Idiomas, Tutorías y Vinculación.

En materia de transparencia y rendición de cuentas, se ha cumplido en tiempo y forma con las disposiciones establecidas en la Ley de Acceso a la Información Pública del Estado de Sonora, ya que se mantiene actualizada la información básica del Portal de Transparencia, logrando una calificación de 100, (Anexo 3). Además, se recibieron ocho solicitudes de acceso a la información que también se atendieron en tiempo y forma para transparentar la gestión y la rendición de cuentas.

En cuanto a actividades del Sistema de Gestión de Calidad (SGC) les comunico que se llevó a cabo durante los días 28 y 29 de junio la Auditoría Interna en la Norma ISO 9001:2008 para fortalecer los procesos y procedimientos y estar preparados para la Auditoría Externa rumbo a la certificación por la Norma ISO 9001:2015.

Como parte de las actividades de Rectoría, les comento que he participado en la Presentación del Proyecto "Yes al Inglés", organizado por la SEC, en la Primera Asamblea General Ordinaria de la Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior (COEPES), en la Instalación del Sistema Estatal de Transparencia y Acceso a la Información Pública, promovido por la Sra. Gobernadora. Así como, en reuniones con los Secretarios de la Contraloría, de Educación y Cultura, y con el Subsecretario de Educación Media Superior y Superior, con el fin de exponer y analizar las distintas situaciones que apremian a la universidad. Destacando la convocatoria para la atención de los estudiantes en el Seguro Social, donde logramos que el 100 por ciento de los alumnos tengan servicio médico. (Anexo 4).

Asimismo, participé en la Sesión del Comité Estatal de Sanidad del Estado de CONAFOR para conocer y avalar los proyectos de brigadas de saneamiento forestal 2016. En el evento "Tu Comercio" de Grupo México, realizado en el Centro Comercial el Pinacate del Municipio de Nacozari de García y en la Reunión Plenaria

de la Comisión Sonora-Arizona que se llevó a cabo en la Ciudad de Phoenix, Arizona, durante los días 23 y 24 de junio, donde se acordó, entre otras cosas, retomar convenios con Universidades de Arizona para intercambio de nuestros alumnos y viceversa.

Por otro lado, se informa que a la fecha se han atendido en tiempo y forma las 22 observaciones realizadas por el Instituto Superior de Auditoría y Fiscalización (ISAF), y las tres realizadas por el Despacho de Auditoría Externa, ambas al ejercicio fiscal 2015. A la fecha se han solventado 21 observaciones y en segunda vuelta se atendió la restante, quedando pendiente el dictamen correspondiente por parte del organismo de auditoría.

Así mismo, están pendientes de solventar ocho observaciones realizadas por el Titular del Órgano de Control y Desarrollo Administrativo (OCDA), adscrito a la Institución, correspondiente a la auditoría de egresos 2015. Mismas, que están en proceso de respuesta.

ESTADO DE LAS FINANZAS

Estados Financieros

En el Anexo 5 del informe del C. Rector, encontraran copias simples de los estados financieros y demás información presupuestaria, programática y contable, así como la balanza de comprobación, correspondientes al segundo trimestre de 2016.

En lo relativo al Programa Anual de Adquisiciones, en el segundo trimestre presentó un avance del 45%, adjuntándose copia simple del avance de dicho Programa en el Anexo 6 del Informe de un servidor.

Seguimiento Financiero de Ingresos

La variación de los **ingresos**, modificado contra el presupuesto original, se debe a una ampliación presupuestal por la cantidad de \$40,000.00 correspondiente a la producción de plántulas de especies forestales-CONAFOR, como se observa en el siguiente cuadro:

Cuadro 2. Avance de Ingresos Segundo Trimestre

Rubro de Ingresos	Presupuesto Original	Ampliaciones y Reducciones	Presupuesto Modificado
Ingresos por Ventas de Bienes y Servicios	2,080,017	0	2,080,017
Participaciones y Aportaciones	1,276,317	40,000	1,316,317
Transferencias, Asignaciones, Subsidios y Otras Ayudas FEDERALES	12,467,486	0	12,467,486
Transferencias, Asignaciones, Subsidios y Otras Ayudas ESTATALES	24,245,946	0	24,245,946
Total	40,069,766	40,000	40,109,766

Los **egresos** según ampliación o reducción se presentan en el siguiente cuadro:

Cuadro 3. Egresos segundo trimestre, según ampliación o reducción

Capítulo de gasto	Presupuesto Original	Ampliaciones y Reducciones	Presupuesto Modificado
Servicios Personales	32,844,900	0	32,844,900
Materiales y Suministros	2,572,973	0	2,572,973
Servicios Generales	3,645,013	40,000	3,685,013
Transferencias, Asignaciones, Subsidios y Otras Ayudas	702,702	0	702,702
Bienes Muebles, Inmuebles e Intangibles	304,179	0	304,179
Inversión Pública	0	0	0
Inversiones Financieras y Otras Provisiones	0	0	0
Participaciones y Aportaciones	0	0	0
Deuda Pública	0	0	0
Total del Gasto	40,069,766	40,000	40,109,766

El presupuesto de egresos global original fue modificado a la alza con una diferencia de **\$40,000.00**, por los mismos motivos que dieron lugar a la modificación de los ingresos. En el siguiente cuadro se muestra la aplicación en la partida de gasto correspondientes según su convenio o destino de los recursos.

Cuadro 4: Aplicación por partida de gasto según destino de recursos.

Partida	Descripción	Importe	Origen
35101	Mantenimiento y conservación de inmuebles	40,000.00	Producción de Plántulas de Especies Forestales-CONAFOR
TOTAL		40,000.00	

Estas modificaciones por ampliación de los recursos no afectarán la estructura programática ya que el origen de estos recursos es para aplicarse en proyectos específicos.

Asimismo, se comunica que para el segundo trimestre se tiene una **captación** de **ingresos** acumulada de \$18,981,508.01, que representa el **47 por ciento** del total anual presupuestado y por el lado de los **egresos**, al terminar el segundo trimestre, se tuvo un ejercicio del **40 por ciento** (\$16,066,725.01) con respecto al total del presupuesto anual de egresos.

Señores Consejeros: Les agradezco su atención, pongo a su disposición el informe presentado y me dispongo a sus órdenes para cualquier comentario o aclaración de los asuntos tratados. **Muchas Gracias.**